

El Eco de Ceuanche

CÁDIZ, 26 DE SEPTIEMBRE DE 1899.

Se publica cuatro veces al mes.

Periodico para todos

Garrucha 26 de Septiembre 1899

Ferro-carril de Lorca a Almería.

Nuestro mesianismo

Es preciso despertar los dormidos sentimientos del amor patrio; si hemos de imponer a nuestras facultades aquella actividad laboriosa que hace felices a los Estados en que las iniciativas individuales y de las asociaciones encuentran en los Gobiernos la necesaria protección a su desarrollo en los variados medios de que la humanidad dispone para su perfeccionamiento.

El primer deber de todo Gobierno, luego es aumentar y proteger los medios de desarrollo y movimiento de la sociedad nacional, porque de ellos dependen la cultura, el trabajo y la riqueza en el grado progresivo de perfección a que el hombre está llamado y obligado por Ley Provinciales de su destino. Respetemos el misticismo sagrado de los que se dedican a la vida contemplativa de la oración para guiar el cielo, pues todo hombre tiene la libertad de su conciencia para encaminarse al fin de la existencia material de la vida y dejar inmortalidad de su alma; si bien tiene el deber de cumplir con las obligaciones del Estado; porque a Dios lo que es de Dios, y al César lo que es del César. Mas ya que hemos de cumplir con nuestra misión en la tierra, luchemos sin descanso por el mejoramiento de la sociedad y del individuo, reclamando de los Poderes públicos aquello a que tenemos derecho para ese fin.

Porqué siempre y en todas partes ha de tener la provincia de Almería la triste nota de desgraciada? Porque la han tratado como bárbara, ajizada del resto de la Nación, hasta el punto de que era general el prejuicio de que no podía producir nada importante aparte de sus minas, y que no es necesario un auxilio balear de los numerosos hijos de Almería y de Linares para llegar a la construcción del ferrocarril de Linares a Almería, linea desechada en su momento financiero, sin productiva, anterior a su establecimiento, sin otros motivos que aquel prejuicio, porque el ferrocarril es necesario, si la gente se empeña en que lo sea. Hoy esta ansiosa y le da una de los mejores rendimientos a los valientes, apagados pioneros. Porque valiente lo fué en el solo hecho de romper con la funesta tradición del desprecio, y eso que podemos decir que hoy día están en ambiciones muchísimas de los negocios que han de explotarse por esa redentora vía. Porque no se ha de completar la obra de la pedagogía con el ferrocarril de Calasparra a Almería. Se completará, porque la causa es justa y el Gobierno de S. M. se oportuna siquiera por darse la satisfacción de perjuicio, que es la más grande gloria que se puede alcanzar en la tierra. ¡Qué triunfo!

mayor que sea la amplitud! Como se ensancha y agranda el alma!

EL PROGRESO DE GARRUCHA

No basta que aboguamos por la construcción del ferro-carril de Lorca a Almería, como medio de redimir a nuestro pueblo y a todos los circunvecinos de la miseria, que lo tiene sumidos en el abatimiento. Mucho tiene que contribuir el gran factor de la vida moderna en nuestra regeneración, que es el hacer trápidas a este hermoso pueblo con su fuerte y rápida gravitación, engirrándole movimiento y la vida en la actividad del comercio y de todas las industrias, trayéndole la vez por sus carriles, el precio de nuestros productos y cambio por otros más adecuados sirviendo a nuestro bienestar material, en mismo tiempo que spontáneamente los otros pueblos, mas adelantados, coartuguyendo así a nuestro perfeccionamiento moral; pero es conveniente prepararnos por medio de la instrucción fin de que el cambio no sea tan brusco que nos sorprenda, y al choque violento de la civilización en las rocas inveteradas de nuestros tratos puedan producirse daños.

Difícil noso que haya un pueblo tan falso de enseñanza primaria como Garrucha, la mayor parte de sus vecinos no saben leer ni escribir, porque, aunque la enseñanza nadie le presta atención, ni ha encontrado nunca el más pequeño amparo. Grupos de muchachos vagan por las calles entretenidos en "apedrear" perros o en estroppear las cosas que hallan a su alcance, sino luchan entre si azuzados por los otros endureciéndose de este modo sus tiernos corazones en la práctica del mal, en vez de hacerles latir por amor al bien, cuyo sentimiento se adquiere principalmente por el conocimiento que suele dar la lectura de escritos apropiados al objeto.

No faltará quien arguya que es, que en este pueblo no hay aficion a llevar a los niños a las escuelas, pero no está en lo cierto quien tal asegura, que lo que aquí sucede es que no hay escuelas, pues no pueden llamarse tales estos reducidos locales faltos de maestros que no posee toda la población infantil, pues se llegan poco menos de un centenar de niños, aglomerados de modo que infestan la atmósfera del aula hasta el punto que cualquiera que quiera penetrar en ella percibe el olor pestiloso de aire confinado que apaga y renueva y está impregnado de los detritus de la expiración.

¿Cómo se quiere que en esos jardines puedan los niños desarrollar su inteligencia, ni siquiera prestar atención a una lección si apenas pueden moverse y respirar? Anádase a la falta de local, la ruina del material de enseñanza y el poco esfuerzo de los maestros, faltos de medios, lo que es peor, de éses habrá que no se dan con regularidad y se comprende que es el estado de la instrucción en este pueblo.

Pero no pudieran tener remedio estos males? Creemos que si, mas no se puede esperar nada del auxilio oficial, que en España es inútil invocarlo para estos casos.

Componen la mayoría de este vecindario las familias de los braceros que se dedican a la faena de la carga y descarga de los buques que vienen a esta bahía. Dos poderosas empresas son las que principalmente comparten la ocupación de estos operarios, y como el negocio no está reñido con la Caridad, y como nos consta que los gerentes de esas Sociedades, Don Victor Chavarri de la una y Don Fernando Putz de la Compañía de Aguilas, son personas de reconocida ilustración y de sentimientos humanitarios, creemos que bien pudieran proponer a sus respectivos consocios, la donación de dos cantidades de relativa importancia, que pudieran servir de base a un fondo para aplicarlo a la construcción de un edificio para escuelas en este pueblo. Otras personas acaudaladas, hay que tienen también interés por la cultura de Garrucha y que no dejarán de corresponder al llamamiento cuando se les invite, a más de las cantidades con que pudiera contribuir este comercio.

Una junta compuesta de los representantes aquí de las dos sociedades citadas; el Sr. D. José García-Susa que lo es de la Compañía de Aguilas, el Sr. D. Ramón Urdia de los Sres. Chavarri, D. Simón Fuentes en nombre de este comercio, y el Sr. Cura Parrocero en representación del pueblo, administrarian los fondos.

Con 25.000 pesetas se calcula que habría suficiente para construir dos hermosas escuelas bastante capaces y en condiciones higiénicas convenientes, una que se destinaria para los niños y otra para las niñas y aun pudiera hacerse en el mismo edificio, local para escuela de párculos y casas para los profesores si la suma reunida alcanzase.

Que hermosa obra si pudiera llevarse a cabo! Así se han hecho en España muchos templos, don la generosidad de las personas piadosas y si la cultura religiosa es necesaria, no lo es menos la intelectual, que ya se está viendo bien claramente que los pueblos que más prosperan son los más instruidos y si aquello se realizase es pedimento y el ejemplo fundiese, es posible que de este modo se operara la ansiada regeneración patria que después de los últimos desastres todos anhelamos tan vivamente. Esto dice el poeta: Si nosotros tuviéramos la dicha de ver que las personas antes citadas respondían a nuestra humilde iniciativa, dirigiendo a nuestro Director sus adhesiones, tendríamos una inmensa satisfacción al consignar en estas columnas tan fáusta noticia. Abriríamos la lista de suscripción cosegiando las cantidades porque cada uno se ofreciese contribuir y excitariamos el celo de los indicados para constituir la junta, a fin de que se reuniesen inmediatamente para acordar la designación de cargos, procediendo a la recaudación de las cuotas cuan-

do se oyese que habla cantidad bastante para realizar tan benéfica obra; que si tal ocurriera, bien podríamos decir que Garrucha había entrado en el camino de su progreso.

¡Qué mejor obsequio podría hacer los Sres. Chavarri y la Compañía de Aguilas a sus operarios!

¿No es una lástima ver a esos infelices sumidos en la ignorancia por falta de medios para recibir la instrucción necesaria a que todos debemos tener derecho en una sociedad bien constituida?

Cuanto le agradecerían esta buena acción las pobres madres que anhelan con tanto anhelo el mejoramiento de sus hijos!

Piensen que una cuadrilla de hombres sin instrucción, es una masa inerte que cualquier mal intencionado habiloso puede impulsar en dabo de otro, valiéndose del engaño ó de la calumnia, tan fácil de ser acogida por la ignorancia.

Ya que esas dos empresas han venido a Garrucha a hacer un bien proporcionando en sus trabajos el sustento a muchas familias, poco sacrificio representa para ellas ese gesto que completará el beneficio, facilitándoles además la adquisición del pan intelectual.

Dios bendecirá esta obra caritativa de redención y Garrucha no olvidará nunca los nombres de sus redentores.

POR EL MEDICO DE BALER

Mr. Dr. de EL ECO DE LEVANTE

Mi distinguido amigo: He leído en algunos periódicos que dentro de breves días llegará á la ciudad de Cuevas, con objeto de pasar una temporada al lado de su señor hermano, el heróico médico del destacamento de Baler, D. Rogelio Vigil de Quiñones. Esta noticia me ha sugerido la idea de que todo el cuerpo médico farmacéutico de los distritos judiciales de Vera y Cuevas dé una prueba de estimación y afecto al distinguido compañero y heróico militar que tan alto ha puesto el nombre de la medicina española.

Para conseguir tal objeto, creó lo mas factible celebrar un modesto banquete en Cuevas en honor y bajo la presidencia del Sr. Vigil de Quiñones en el dia y hora que anticipadamente se conviniera. No dudo que todos mis compañeros presentarán su aprobación á esta idea que, no por ser mía, dejará de serles simpática, puesto que el honrar á tan heróico comprometedor es cosa tambien opina que con ello se honra y mucho todo el cuerpo médico farmacéutico de ambos distritos judiciales.

Si mis colegas están conformes pueden mandar sus adhesiones a EL ECO DE LEVANTE adjuntando, además, la cantidad de ocho pesetas á que puedo ascender la cuota por cubierto; y de la cual se les dará el oportunio recibo.

Conocidas todas las adhesiones y hecha la recaudación, inmediatamente quedaria organizado el banquete para celebrarlo en cuanto llegara á Cuevas nuestro dignísimo y heróico compañero.

Aprovecho esta ocasión para reiterarme suyo, affuso. s. s. q. b. s. m.

Antonio Local

La oportunísima iniciativa de nuestro querido colaborador, el reputado médico Sr. Local, no ha podido ser más simpática al ECO DE LEVANTE cuya redacción la hace suya, no dudando de que toda esta región la recibira con los mismos aplausos que nosotros.

Deber de todo pueblo es honrar á sus héroes, y los que tan alta dejaron la bandera de la patria, en estos días de horrible decadencia nacional, bien merecen que sus conciudadanos les demuestren su aprecio de un modo ostensible, obsequiando al señor Vigil en quien vemos personalizado todo el heróico y célebre destaque.

No dudamos, pues, de que el pensamiento del Sr. Local será atendido como se merece, y desde hoy se reciben las adhesiones en esta Redacción, que se considera muy honrada con tal encargo.

Que es justo que la dicha aumente mas la sombra,
y ole por los toreros,
y ole por la guitarra,
y adios, maja querida,
bendita sea tu alma!

Juan A. Castaños.

NOTAS CUEVANAS

REALIDAD

Sentado en una de las rocas que existen frente al castillo, me hallaba una tarde, de esas espaciables y mas bellas del verano; absorto mi espíritu al contemplar el sublime espectáculo ofrecido á mi vista, parecía quererse remontar á las mas altas regiones de lo infinito; el mar, con sus lenguas de plata, bañaba incessantemente aquellas moles de granito que me sosteneban, y las olas, al introducirse por entre sus mil concavidades, producían ese murmullo indescifrable que denota el beso eterno dado por el mar á la tierra.

Pensaba yo en lo que se piensa ante lo sublime; me abonadaban oien encontradas ideas; lo fantástico al lado de lo real, la pequeñez del hombre frente á lo inmenso del espacio, la constante movilidad de las aguas con la imperturbabilidad de las rocas, lo limitado ante lo infinito; me veia, en fin, preso por ese *maremagnum* imposible de explicar, pero facil, muy facil, de sentir.

En tan dulce arroamiento no era extraño que mi espíritu se alejase y no me diera cuenta de lo que en mi derredor acontecia; no se el tiempo que transcurrió durante aquel extasis, pero llegó un momento en que, dando tregua á las fantasias, paré mientes en las realidades, fijándose mis ojos en dos hombres que, á poca distancia del sitio en que me hallaba, amigablemente despartian; el uno era joven, su robusto cuerpo estaba cubierto por el traje común á las gentes comunes de la region, su ancha frente patentizaba una clara inteligencia, y á sus ojos negros, de un mirar vivísimo, acunaba una chispa del genio; el otro, anciano, vestia á la usanza de extraños países; su rostro, enjuto y bronceado, determinaba al hombre que mil veces desafiará las tempestades de los Oceanos, al que se expuso á los rayos de soles tropicales, y fué azotado por los vientos del Norte, cuando la quilla de su barco cortara en mil pedazos los carambojos de los hielos; explicaba sus viajes, en su eloquencia había un algo que atraia; me interesaron sus relatos y presté singular atención á sus palabras; en tanto sus recuerdos se fijaban en la Grecia, para pintar, con vivissimos colores, los incomparables valles de la Arcadia, como pasaba revista al Egipto y describia las corrientes del Nilo y los ardientes arenales de Sahara, ó apuntando la Italia, se detenia ante la imagen, latente en su memoria, de aquél fascinador espectáculo que se ofrece alumbrado por el volcan que destruyó a Pompeya y Herculano, estos son, dijo, pueblos que en lo antiguo dieron la pauta de progreso, pues tuvieron hombres que le engrandecieron, hoy los adalertos fijaron sus plantas en la moderna Fenicia, la negra Albion pasa al mundo con sus riquezas, las potentes razas del Norte, con sus extraordinarias energias y su celo incomparable, empujando la antorcha de las virtudes civicas, hacen de sus pueblos asiento del bienestar y la fortuna, la ju-

VARIEDADES

SILUETAS.

Malocón, tú tambien sufres
los rigores del invierno;
y dentro de tu alma yacen
amores; yay, cada verano,
ya, en ti no se ven exóticos,
ni ricas, ni galantes,
que al soplo de aleves bries
a todos, todos submieron,
Pobre malecón del alma, postrado
que triste te vas poniendo,
No te mires, no te mires,
de ese mar en el espejo,
que si reflejó tus dichas,
avivarás tus recuerdos,
mil ilusiones mil deshechas,
esperanzas que se fueron...

Tú llorar? Ay, qué tontura,
mira que sufre con eso,
y que lágrimas son dardos
que se clavan en mi pecho,
no lloro.. Tu soledad
me alegra, y cuando te veo
exhalo, como un suspiro,
este cantar... msoréu...
Que hermoso estás, Malocón,
solitario por las tardes,
que triste cuando te cruzan
pollos, gaujos y otras aves,
Ojalá lindó ramillete
de gayas flores,
y ayer en el paseo
vi ayer en el paseo
risueños jóvenes.
Ojalá gracios
con mirarlos tan solo,
vamos.. mataban!

Quienes eran los chicos
tan peripuestos,
tan gayos, y tan monos,
y tan tiernos,
que se campanantes,
con osaveras huecas,
X fuegos fatuos,
el abr... **Nosotros, como siempre,**
tocando la guitarra,
con muchas ilusiones,
y llenos de esperanzas,
más, ahora, que nunca
nuestra alegría salta,
que es justo que la dicha
ademente mas la sombra.

Carlitas por un lado;
la Hadieña enta que encanta;
se ha foto Pola Vieja,
según diceb, las gafas principio la
Silvia... ten el poder!
Sagasta... no se gestat,
la peste la tenemos,
como quier dios, en casa,
y el gas abetilleo
sigue invadiendo cuadras...

EL ECO DE LEVANTE.

ven América, ese país hasta hace muy pocos años olvidado, despierta a los Estados más potentes el puesto de honor en orden a los adelantos de la industria y el comercio, sus hombres la elevan a ese pedestal de lo quasi grandioso, sus pueblos los primeros del mundo, sus ciudades las más adelantadas de la tierra.....

Al llegar aquí el anciano de blancas patillas y broncasadas facciones, un grito de indignación se escapó del pecho del joven, y con las energías de sus pocos años quiso contar las excelencias de su tierra; no, dijo, esos países, que tanto le admiraron, no pueden tener un cielo tan hermoso como el que nos cobija, las entrañas de esta tierra contienen riquezas incalculables, la fauna y la flora regionales, vivificadas por una constante primavera, no la poseen todos esos lugares tan decadentes; pero como somos pobres nadie nos respeta porque en el siglo XX no puede volver España a ser lo que en los tiempos de los Mendoza y Cisneros, los Carlos y los Felipe?

El anciano, con la gravedad propia de un santo de Mahoma, pronunció estas palabras: España puede revivir si los españoles, y en primer término sus gobernantes, despreciando personales medros y egoistas ideas, atienden principalmente al progreso de su patria, y la dotan de los adelantos necesarios con que explotar las inmeasas riquezas que tesora su atmósfera, su suelo y sus entrañas; ¿veis este rincón tan miserable? a la luz del progreso se convertiría en un paraíso.

No quise oír más, como impulsado por una fuerza superior abandone aquél sitio, pero aun repercutió en mis oídos aquellas palabras; este país, a los lus del progreso, se convertiría en un paraíso.

P. Abellán Márquez.

14 Septiembre 99.

SECCIÓN MINERA

Se da a partida la mina *Esperanza* de Sierra Almagrera, próxima a la Cala del Oficio.

Esta mina tiene piritas de pobre y de hierro y algunas bieblas y carbonatos. Tiene dos pozos y una trancada y se presume que tiene que ser de gran porvenir, pues es lo más probable que en ella se descubra algún filón de plomo argentífero de los muchos que surcan la sierra. El embarque de sus productos es muy económico.

Las proposiciones pueden dirigirse a nuestro amigo D. Pedro Gómez de Garrucha.

Sección comercial

Movimiento del puerto de Garrucha.

Buques entrados y salidos desde el día 20 de Agosto último hasta el día de ayer:

Exportación. 11. V.O.D. a vapor inglés Chamois, con 2.800 toneladas para Tyne Dock, de la Compañía de Aguillas.

Vapor francés Numidil, con 1.000 t. para Ceuta, de Chavarri, Lecocq y Compañía. Vapor N. Golbeméndil, con 8.950 t. para Middlesbro, de la Compañía de Sierra Alhamilla.

Vapor inglés Britania, con 5.000 t. para Rotterdam, de Chavarri, Lecocq y C.

Vapor inglés Birch, con 2.000 t. para Jarrom, de la Compañía de Aguillas.

Vapor inglés Naples, con 2.800 t. para Arrom, de id.

Vapor N. Erandio, con 4.300 t. para Middlesbro, de la Compañía de Sierra Alhamilla.

Vapor N. Numancia, con 821 pasajeros, para Oras.

Vapor N. Noviembre, con 4.500 t. para Maryport, de la Compañía de Aguillas.

Vapor inglés Isis, con 1.030 t. para Newcastle, de varios.

Vapor inglés Queen, con 2.500 t. para Jarrom, de la Compañía de Aguillas.

Vapor inglés Balmoral, con 420 t. para Newcastle, de varios.

Vapor N. Begona, con 4.000 t. para Maryport, de la Compañía de Sierra Alhamilla.

Importación.

Vapor inglés Balipore, con 1.129 t. carbón, para Villaricos.

Cabotaje.

Balandra Joven Filomena, con 20.040 kilogramos madera.

Laud Purísima Concepción, con 12.000 id. id.

Balandra San José, con 40.000 id. sal.

Balandra Fortuna, con 10.000 id. madera. Laud Pepita, con 40.000 id. madera.

Vapor S. Lorenzo, con 83.710 id. dinamita y pólvora.

Balandra Buen Amigo, con 85.000 id. madera.

Goleta Borique, con 48.981 id. varios.

Goleta Ampurdanesa, con 25.579 id. id.

Balandra S. José, con 40.000 id. carbón.

Goleta Paquete de Cartagena, con 66.300 id. varios.

Pailebot Ramón, con 41.804 id. mineral.

Laud Pepita, con 40.275 id. id.

Pailebot Ignacio, con 17.823 id. varios.

Laud S. Rafael, con 63.500 id. arroz.

Laud S. Roque, con 27.442 id. hierro.

Goleta Diligencia, con 33.152 id. varios.

NOTAS LOCALES

El reloj de la Iglesia. — Llamamos la atención del Sr. Alcalde por el parecer impropio de una población de la importancia de Garrucha, el estado en que se encuentra la esfera del reloj de la Parroquia inteligible y borrad de desde la una a las doce. El gasto que este arreglo supone, es tan insignificante, como grande la ventaja para los vecinos no previstos de cronómetros propios, que desde hace mucho tiempo son todo oídos para averiguar la hora.

De regreso. — Desde que finalizó la primera quincena del presente mes, son muchas las familias veraneantes que han salido para sus respectivas viviendas.

Buen invierno, y hasta el año que viene.

Fruitas. — Ya se han recibido en este puerto, algunos cargamentos de madera envasa para naranja, cuyo síntoma es precursor de una buena campaña para la próxima época.

Aunque en pequeñas partidas, también se ha embarcado alguna uva, y de ambas mercancías se espera que dentro de poco se efectúen importantes expediciones por Garrucha.

Y eso que los medios de transporte por tierra son muy difíciles en esta zona, pues de hacerse el ferrocarril de Lorca a Almería, sería muy considerable la exportación de fruto fresco por esta bahía!

Se queda. — Merced a las iniciativas del Diputado a Cortes por este distrito D. Juan Giménez Ramírez y su hermano el Senador D. Manuel, ha sido repuesto en su destino nuestro buen amigo el pundonoroso Gefe de esta estación telegráficos don Matías Salas quedando sin efecto el tras-

lado que anunciamos en el número anterior. «Eduorabusua y que sea por muchos años su agradable estancia entre nosotros».

Se marcharon. — Han salido para Vera y su posesión del Esparragal respectivamente, nuestros distinguidos amigos el Diputado por este distrito D. Juan José Giménez y el Senador D. Manuel Giménez.

Nuevo colega. — Ha aparecido en Almería un nuevo periódico diario titulado *El Regional* con el carácter de independiente.

Colegio. — Hemos recibido la circular anunciando la apertura de la matrícula para el curso que va a empezar, en el Colegio de Santo Tomás de Aquino, de Vera, incorporado al Instituto provincial de la Encarnación de Almería.

No solo la ilustración de sus profesores, sino la constancia y el interés, que para la instrucción valen más, recomiendan este Colegio, en el que los jóvenes aprenden sus lecciones sin gran esfuerzo, tomando principialmente de viva voz de sus maestros.

El cariño con que son tratados los alumnos por el respetable Claustro de Profesores, haciéndoles aprender insensiblemente las asignaturas sin olvidar el desarrollo físico, al que atienden constantemente, por medio de paseos casi diarios, bajo la dirección del joven e ilustrado Capellán don José Almunia, hacen este Colegio sumamente recomendable a los padres de familia.

Homicidio. — En la noche del martes último, ocurrió en esta población un sangriento drama que impresionó grandemente a sus vecinos.

Serían las 9 aproximadamente, cuando un individuo en completo estado de embriaguez y armado de una escopeta, recorría las calles.

Al llegar a la de Cervantes, hubo de encontrarse un grupo de hombres que al son de una guitarra se divertían pacíficamente, dándoles el alto y manifestándoles que ya habían concluido de tocar. Parece ser que alguno de los de la guitarra le dirigió la palabra para hacerle ver que ellos no molestaban a nadie, pero no pudo concluir la frase, pues el beodo hizo fuego a tan corta distancia, que a mas de inferir a uno de ellos una herida en el vientre y prendió fuego a sus ropas. Todos los demás huileron, y el herido se arrojó sobre el agresor valiéndose de una facha con la que le costó una terrible puñalada por la región sacroiliaca izquierda, dejándole introducida mas de la mitad del arma que se partió al sacarla, y con el resto le causó varias heridas mas en el rostro, y de las cuales falleció al poco rato, que fué trasladado al Ayuntamiento.

Esta es la versión que hemos recogido del horrible suceso, en el cual entiende el Juzgado.

El muerto se llamaba Diego Núñez Bascuñana, era natural de Vera y ejercía la profesión de guarda de campo de aquel pago, y el tirador y herido al propio tiempo es el vecino de esta Fernando López Albaracín.

La hora del suceso, la claridad de la noche puesta que brillaba la luna, y la circunstancia de haber sido visto el Bascuñana en el estado en que iba y armado de escopeta por calles, cafés y tabernas, nos hace dudar si vivimos en el Riff o en un pueblo culto donde la vigilancia debe ser algo más scrupulosa.

CUEVAS
Imp. de S. Campoy.

ALTA VIDA SO ODE IR
EL ECO DE LEVANTE

COMMERCIAL UNION
ASSURANCE COMPANY LIMITED
COMPANIA INGLESA DE SEGUROS
Capital: pesetas 62.500.000
Seguros marítimos
Seguros contra incendios.
AGENTE EN GARRUCHA
BERNARDO BERRUEZO

Alberto Almunia

Representante de las principales casas editoriales de música. Depósito de partituras completas de zarzuelas para canto y piano. Obras de estudio, melodías, cantares, etc. Con un buen surtido de óperas extranjeras y españolas. Toda venta con rebaja sobre los precios fijos marcados en los catálogos.

COGNAC GIMÉNEZ LAMOTHE

COGNAC HENRI GARNIER

COGNAC JEREZANO

REPRESENTANTE EN GARRUCHA

BERNARDO BERRUEZO

EL ECO DE LEVANTE

PERIÓDICO SEMANAL

Obras públicas. Agricultura. Comercio. Minería.

GARRUCHA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Garrucha, un mes. 100 ptas.

Fuera, trimestre. 200 ptas.

Extranjero, trimestre. 300 francos.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En el diptapaas abajo de los anuncios.

En 3^{to} año 100 ptas. por anuncio.

En 4^{to} año 150 ptas. por anuncio.

BODEGAS
FRANCO ESPAÑOLAS DE LOGROÑO

Exportadores del superior y fino
RIOJA marca "CLARET"

5 REALES BOTELLA

Casa del depositario y representante

BERNARDO BERRUEZO

VINOS

MARQUÉS DE MUDELA

Precios para particulares, por pedidos de 4 arrobas en adelante:

Tinto de mesa. 8 ptas. 8 arroba.

Blanco. 9 ptas. Especialidad. 9'50

Jerez Pasto. 10 ptas.

En la estación del F. C. de Zurgena.

(Para el comercio, precios especiales).

LOS PEDIDOS AL REPRESENTANTE

Bernardo Berruezo.

DE SINCRUSTANTE

MARCO-OLMOS

El más acreditado para limpieza de toda clase de calderas.

Aceites y grasas minerales para vagonetas y maquinaria.

PÍDANSE PRECIOS AL REPRESENTANTE

BERNARDO BERRUEZO.

PIANOS

Tenemos el gusto de comunicar a los aficionados, que

la respetable y acreditada casa de D. Rómulo Maristany de Barcelona, tiene nombrado representante y agen-

te en este distrito a DON ALBERTO ALMUNIA, para

la venta a plazos y al contado de los magníficos pianos que llevan el nombre de su autor Maristany, ven-

diendo a precios equitativos.

Venta a plazos a razón de 25 pesetas mensuales, y

garantizada la buena calidad de estos instrumentos por

termino de 10 años por el fabricante.

Se toman pianos usados a cambio.

Alquiler de pianos.

ANEXO DEL MAMA